
Aus dem Rat für die Bürger 
Sitzung des Ortsgemeinderates von Kelberg am 15.06.2021 im Gemeindehaus in Köttelbach 
Tagesordnungspunkte: 
TOP 1. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
- Gemeindearbeiter Heinz-Peter Simon hatte am 01.06.2021 sein 25- jähriges 

Dienstjubiläum. Herzliche Glückwünsche. Urkunde und Präsent wurden vom 
Ortbürgermeister überreicht.  

- Die Elternvertretung der KiTa Kelberg hat einen Antrag auf einen Fußgängerüberweg in 
der Vinzenziusstraße gestellt. Bei einem Ortstermin mit der Polizei, dem LBM, der 
Verbands- und Ortsgemeinde und der KiTa wurde festgestellt, dass die Mindestzahl von 
Personen/Kindern, die die Straße queren und das Verkehrsaufkommen nach der 
Straßenverkehrsordnung (StVO) zu niedrig sind. Damit ist kein Überweg nach StVO 
zulässig. 

- Die neue Internetseite der Ortsgemeinde Kelberg ist seit dem 1.05.21 online. Eine sehr 
schöne und freundliche Seitengestaltung und schönen Bildern. Vielen Dank an Frau 
Rösener. Fehler oder Fehlendes bitte melden.  

- Im Gemeindehaus in Hünerbach wurden die Möbel für den Cateringbereich geliefert und 
aufgebaut. Es ist sehr schön geworden. 

- Die Fa. Silvanus aus Trier wird auch in 2021 die Baumkontrollen in Kelberg durchführen. 
Die Fa. Silvanus war der günstigste Anbieter. Der Auftrag wurde erteilt. 

- Bedingt durch die Corona-Pandemie und den damit verbundenen Gefahren muss leider 
neben der Kirmes auch der Eifel-Kunsthandwerker- Markt 2021 abgesagt werden.  

- In Abstimmung mit Marion und Norbert Hütten und dem Ortsbürgermeister befindet 
sich ab 14.06. auf dem Schwimmbadparkplatz das Corona-Schnell-Test-Zentrum.  

- Kürzlich erfolgte eine Anfrage der Familie Simon vom Lerchenweg 4 bezüglich der 
Pflanzung von Obstbäumen unterhalb ihrem Anwesen in den Rückhaltemulden der 
Oberflächenentwässerung. In Abstimmung mit den VG-Wasser-/Abwasserwerken, Herrn 
Loscheider bestehen keine Bedenken. Weitere Zierbäume sollen in den Bereichen der 
Rückhaltebecken gepflanzt werden. Laut Mario Jax funktioniert dies bis auf zwei, drei 
Rückhaltebecken, die ständig Wasser haben. Mittel aus der Dorfbegrünung stehen noch 
zur Verfügung.  Der OG-Rat begrüßt dies. 

- Aktuell erfolgt in der Ortslage von Kelberg und einigen Ortsteilen die Umstellung der 
alten Kasten- und Peitschen-Leuchten auf neue LED-Beleuchtung. Mehrkosten von ca. 
2.500 € entstehen wegen FI-Sicherungsschalter für die Weihnachtsbeleuchtung.  

- Die Blumenfläche im Bereich vor der Buswartehalle in der Bergstraße wurde von Frau 
Schäfer vom Blumenlädchen sehr schön bepflanzt.  Vielen Dank.  

- Am 5. Juni wurde um 01.30 Uhr eine verbotene Veranstaltung durch die Polizei aus Daun 
aufgelöst. Die vorgefundene Vermüllung wurde von den Nutzern beseitigt. Eine Bio-
Tonne wurde vom Standort Schwimmbadparkplatz bis zur Grillhütte gefahren. Am 
29./30.05. wurde in der Grillhütte eine Sitzbank abgerissen. 

- Ebenfalls kam es zu Sachbeschädigungen in der Walderlebnislandschaft. 7 Infotafeln 
wurden beschädigt und die Ständer herausgerissen. Zeugen werden gebeten, sich zu 
melden. 

- In der Bergstraße kam es kürzlich zu einem Kanaleinbruch. Ein altes Kanalrohr war nicht 
verdämmt und die Drainage nicht mehr korrekt angeschlossen. Die Arbeiten erfolgten 
fachmännisch vom Bauhofteam der Ortsgemeinde. Die Kosten liegen bei ca. 2.500 €. 

- Durch die MA vom Bauhof erfolgten Baumpflegearbeiten auf dem Schwarzenberg. Teils 
mit dem Steiger der Ortsgemeinde sowie einem angemieteten selbstfahrenden Steiger 



wurden die Arbeiten an den Bäumen entlang der Kreuzwegstationen professionell 
ausgeführt. Vielen Dank.  

- Geplanter Endausbau der Josef-Ockenfels-Straße; Baubeginn ist der 31.07.2021.  
- Der Einsatzplan für die Bundestagswahl am 26.09. erfolgt in Kürze. Das Wahlgesetz 

wurde aus Datenschutzgründen geändert. Die Neuregelung besagt, dass in Wahllokalen 
mindestens 50 Wähler Stimmzettel abgegeben haben müssen. Andernfalls muss die 
Auszählung des Wahlergebnisses in benachbarten größeren Wahllokalen erfolgen.  
Weitere Informationen erfolgen durch die Kreis- bzw. VG-Verwaltung. 

- PV-Anlage auf dem Gemeindehaus in Köttelbach: In einer Videokonferenz bei der LAG 
Vulkaneifel wurde das Projekt im Rahmen des Leader Programms durch OB W. Jonas der 
lokalen Arbeitsgruppe vorgestellt und positiv bewertet. Förderanträge zur 
Verwirklichung der PV-Anlage und einer PKW-Schnellladesäule wurden eingereicht.  

 
TOP 2. Antrag CDU-OG-Ratsfraktion zur Geschwindigkeitsbegrenzung in der Ortsgemeinde 
Die CDU-OG-Ratsfraktion hat einen Antrag zur Geschwindigkeitsbegrenzung in Wohnstraßen 
innerhalb der Ortsgemeinde Kelberg eingereicht. Ziel ist es, dass der OG-Rat und die VG-
Verwaltung Geschwindigkeitsbegrenzungen „Tempo 30-Zonen oder Spielstraßen“ in 
Wohnstraßen der Ortsgemeinde prüfen. Neben der Verbesserung der Sicherheit für alle 
Verkehrsteilnehmer sollen Geräuschs- und Schadstoffemissionen damit verbessert werden. 
Seitens der Ortsvorsteher wurde vorgetragen eine derartige Beschilderung mit den 
Bürger*innen in den Ortsteilen abzustimmen.  
Nach lebhafter Diskussion erfolgt folgender Beschluss: Die Verwaltung wird beauftragt zu 
prüfen, ob die im Antrag aufgeführten Straßen mit einer Geschwindigkeitsbegrenzung als 
Tempo 30-Zonen bzw. als verkehrsberuhigte Straßen (Spielstraßen), ausgewiesen werden, 
bzw. diese nach den Vorschriften der Straßenverkehrsordnung angeordnet werden können. 
Eine erneute Beratung des TOP soll dann in der nächsten OG-Ratssitzung erfolgen. Der 
Beschluss erfolgte mit 11 Zustimmungen bei 4 Enthaltungen. 
 
TOP 3. Photovoltaik-Freiflächen- Vorhaben  
Zur Erreichung des Klimaziels und zum Ausbau regenerativer Energien sollen Freiflächen-
Photovoltaikanlagen beitragen. Von der VG-Verwaltung wurden die Ortsgemeinden 
aufgefordert, bei Interesse gemeindeeigene Freiflächen zu melden.  Die VGV will die 
gemeldeten Flächen bündeln und ein entsprechendes Verfahren auf den Weg bringen. Die 
OG-Ratsfraktionen wurden vom Ortsbürgermeister (OB) aufgefordert, entsprechende 
gemeindeeigene Flächen mitzuteilen. Zunächst wurden die im Besitz der Ortsgemeinde 
befindliche Flächen durch den OB bildlich vorgestellt. Hierzu erfolgten keine Meldungen 
durch den Rat.  
Die Gruppe Sturm im Wald hat Ideen ohne weitere Konzeptionierung für die Errichtung von 
PV-Freiflächenanlagen auf den Betriebsgeländen einiger Kelberger Unternehmen und dem 
Parkplatz am Schwimmbad schriftlich eingereicht. Nach umfänglicher Beratung beschließt 
der OG-Rat keine Flächen der Ortsgemeinde ins Verfahren einzubringen. Beschlossen wird, 
dass der Arbeitskreis der OG „Klimaschutz“ unter Moderation den Antrag von SIW weiter 
beraten soll. 
 
TOP 4.  Neubau eines Umkleidetraktes am Freibad in Kelberg 
Die VG-Kelberg stellt für das Freibad einen Bauantrag zum Neubau des Umkleidetraktes. Das 
neue Umkleidegebäude soll nach Abriss des vorhandenen Umkleidebereiches in 
holzbauweise an gleicher Stelle errichtet werden. Der Eingangsbereich ins Schwimmbad wird 



neugestaltet. Der Zugang zum Schwimmbad wird optisch verbessert. Weiterhin soll für den 
Schwimmbadkiosk neben dem Innenbereich auch im Außenbereich Bestuhlung zur 
Bewirtung von Gästen, die nicht das Schwimmbad betreten, ermöglicht werden.  
Das vorhandene Kinderplanschbecken soll durch ein Edelstahlbecken mit erhöhtem 
Attraktionsgrad an anderer Stelle ersetzt werden. Das vorhandene Mehrzweckbecken wird 
einschließlich der Badewassertechnik saniert und teilweise erneuert. 
Die Umbaupläne werden dem OG-Rat vorgestellt. Angeregt wird aus dem Rat, einen 
Fahrradparkplatz mit E-Bike-Ladesäule in der Nähe des Eingangsbereichs anzulegen. 
Der OG-Rat stimmt dem vorgestellten Bauvorhaben einstimmig zu. 
 
TOP 5. Baumaßnahmen am Kindergarten in Kelberg 
Von Bauverantwortlichen für die KiTa Kelberg wurden der VGV mehrere Anträge mit der 
Bitte um Zustimmung zur Übernahme der Kosten für die Durchführung folgender 
Maßnahmen zugestellt.  
a. Planungskosten für den Anbau und die Erneuerung der Küche und des Essenbereiches in 

der KiTa durch die Ortsgemeinden zu 100 % in Höhe von 22.440 €.  
b. Übernahme der Kosten durch die Ortsgemeinden in Höhe von 65 % für die Erneuerung 

der Brandmeldeanlage und zwei Brandschutztüren in Höhe von  27.429 €.  
Der Anteil der OG-Kelberg an den Planungskosten beträgt vertragsbedingt rd. 11.010 €.  
Der Anteil der OG-Kelberg für die Erneuerung der Brandmeldeanlage und der 
Brandschutztüren beträgt rd. 13.460 €. 

Nach Diskussion stimmt der OG-Rat der Kostenübernahme für die Maßnahmen einstimmig 
zu. Weiterhin beschließt der OG-Rat, dass die fehlenden Mittel in Höhe von 24.470 € als 
überplanmäßige Ausgaben zur Verfügung gestellt werden. Die Deckung erfolgt aus anderen 
Haushaltsstellen.  
 
TOP 6. Auftragsvergabe: Neues Spielgerät für den Spielplatz „Auf dem Werth“  
Das Holz-Kombinationsspielgerät auf dem Spielplatz „Auf dem Werth“ wurde altersbedingt 
bei der Spielplatzüberprüfung bemängelt und muss ersetzt werden. 
Vorgeschlagen werden 3 Alternativen. Nach Diskussion im OG-Rat wird die Anschaffung 
einer Turmkombination zum Preis von 6.541 € mit 14 Zustimmungen und 2 Ablehnungen 
beschlossen. 
 
TOP 7. Aufstellung einer Klarstellungs- und Ergänzungssatzung für den Ortsteil Rothenbach 
Die Ortsstraßen von Rothenbach sollen komplett erneuert werden. Hierzu müssen vorweg 
eine Klarstellungs- und Ergänzungssatzung beschlossen werden. Dazu wurden Träger 
öffentlicher Belange angeschrieben und von diesen Stellungsnahmen zu den Maßnahmen 
abgegeben. 
Durch Hinweis im Amtsblättje wurde die Bevölkerung über die Offenlage der Planung 
informiert.  
Die Stellungsnahmen der Träger öffentlicher Belange wurden in der Sitzung vorgestellt, 
beraten und notwendige Folgerungen alle einstimmig beschlossen.  
Abschließend wurde über die Klarstellungs- und Ergänzungssatzung abgestimmt.  Die 
Beschlüsse erfolgten auch einstimmig. Das beauftragte Planungsbüro wird nun die Satzung 
fertigstellen und der Verwaltung abgeben. Vorschläge und Anregungen aus der Bürgerschaft 
können dabei eingebracht werden.  
 
TOP 8. Bauleitplanung: Erweiterung des Bebauungsplanes „Auf der Steinrausch“ 



Die Gewerbeflächen im Bereich Steinrausch sind weitestgehend alle bebaut. Im Zuge der 
Ausweisung des Gewerbegebietes „Auf dem Steinrausch“ wurde bereits in der 
Vergangenheit an Erweiterungsmöglichkeiten gedacht.  Der Flächennutzungsplan umfasst 
oberhalb des bisherigen Gewerbegebietes „Auf der Steinrausch“ weitere Flächen. Diese 
sollen nun durch Aufstellung eines Bebauungsplanes als Gewerbegebiet festgesetzt werden.  
Der Planfeststellungsbeschluss erfolgt im Rat einstimmig.  
 
TOP 9. Busbahnhof Kelberg 
Dem OG-Rat werden erste Planungsentwürfe (Ideenskizzen) für die Neu- bzw. Umgestaltung 
der Bushaltestellen im Bereich der Wald- und Hermes-Straße vorgestellt. Die Planung fand 
die Zustimmung des Rates. 
 
TOP 10. Vorstellung eines Planungsentwurfes für eine Linksabbiegerspur B 410 
Die Beigeordnete Simone Schäfer-Merten stellt den ersten Planungsentwurf, wie auch den 
vorhergehenden Punkt, einer Linksabbiegespur ED-Tankstelle, Zufahrt zum Fronfeld und 
Zufahrt zum Lidl-Markt vor. Die Planung fand auch hier die Zustimmung des Rates. Wobei 
auf mögliche Verkehrssituationen zu Großveranstaltungen am Nürburgring hingewiesen 
wurde. 
 
TOP 11. Planvorstellung Ortsstraßen Rothenbach 
Auch hier wird durch Frau Schäfer-Merten ein erster Planungsentwurf vorgestellt und 
diskutiert. Die Planung fand die Zustimmung des Rates. Eine Bürgerversammlung soll in den 
nächsten Wochen erfolgen. 
 
Karl Heinz Sicken 
1. Beigeordneter 


